

# 大分県高等学校文化連盟からのお知らせ

## 文化部が面白い 令和7年度版

皆さん、ご入学おめでとうございます。いよいよ楽しい高校生活が始まりますが、日々の生活に彩りを加えてくれるのが部活動だと思われます。

高校の部活動には、大きく分けて「体育部」と「文化部」がありますが、「文化部」では県内8,530人の高校生が参加し、各種活動を行っています。大分県高等学校文化連盟は県内各高校の文化活動の振興を支援する団体で、所属する各部の活動でそれぞれが素晴らしい成果をあげています。各部門の特色を紹介しますので、ぜひ参考にしてください。

- |    |   |
|----|---|
| 演劇 | 演劇は総合芸術といわれています。演じるだけでなく、脚本を書いたり舞台装置を作ったり、音響や照明のプランと操作をしたり、演劇にはどんな人にでも楽しめる場所があります。県大会は九州大会、全国大会とつながります。       |
| 音楽 | 舞台芸術の華です。県内の音楽部が集まる夏の研修会は、毎年盛り上がります。大きなホールで開催する音楽祭は素晴らしい経験になることまちがいなしです。合唱、ギター、マンドリンなど、幅広く活動しています。            |
| 美術 | 自分の思いや空想したことを形にして表します。ものごとの見方や考え方を養われ自分らしさも発見できます。絵画や彫刻、デザイン、工芸、映像等いろいろな分野で自分を自由に表現する楽しみは、美術ならではです。入部を待っています。 |
| 書道 | 文字を使って自己表現する活動です。書写の文字ばかりではなく、様々な書の美しさを表現します。中国や日本の名品と呼ばれる古典の学習に打ち込む、日本語（漢字仮名交じりの書）や一字に思いを込める「書道」は、いま熱いです。    |
| 写真 | 写真が身近になった時代、あなたも「撮りたい」と感じる何かに出会うでしょう。撮影のことをもっと知り、写真の良さを引き出して「作品」にする、そんな活動を歓迎・応援します。写真部がない学校も、撮影会や作品展の参加が可能です。 |
| 文芸 | 個人で創作するだけでなく、文芸部誌部門という団体戦があるところも魅力です。全国高校文芸コンクールの優良賞以上は東京で開催される表彰式に参加できます。自分の感性を作品にしてみませんか。                   |
| 新聞 | どうすれば正確に上手に伝達できるか……。知的想像力が鍛えられるやりがいのある部です。取材を通じてカメラの技術も、きっと上手になります。県の高校総合文化祭では、開催地区の新聞部員が速報版を作成します。           |
| 弁論 | 7分間、弁論であなたがマイクを独占できる時間です。必要なのはあなたの心と体だけ。大会には弁論部のない学校からも参加できます。ぜひあなたの思いを聞かせてください。県大会の先には九州大会や全国大会もあります。        |
| 科学 | 夏休みは毎年交互に祖母山での研究調査と、香々地の海での研究調査が行なわれます。机の上の作業だけでなく、本物に触れる喜びを味わえるのが高校の科学部です。学校によって生物部、物理部等の名称になっていることもあります。    |
| 家庭 | 料理や裁縫のイメージが強いのですが、福祉や環境など生活全般をフィールドとして活動しています。研究会やコンクールにも参加して、みんなの生活をより豊かに、より創造的なものにしてみませんか。                  |
| 放送 | アナウンス・朗読・ラジオ・テレビなど、多くの活動分野があり、入学式・体育大会・文化祭・卒業式など、学校行事で活躍しています。また、九州大会・全国                                      |

	大会もあり、やった分だけ達成感を味わえる部活動です。
職業	食料や環境・マーケティング等に関する調査研究や、パソコンの利用・ロボットの製作等に取り組んでいます。農業部門、工業部門、商業部門、水産部門のそれぞれ九州大会や全国大会があり、高い実績を残しています。
英語	英語による暗誦大会や弁論大会は毎回白熱したものになります。弁論大会は上位に入れば、九州大会や全国大会への出場も可能です。英語で活動することは楽しいですし、何より英語の上達にもつながりますよね。Let's have fun together!!
吹奏楽	中学での経験者だけでなく高校から始めた生徒も多く、クラシックからポップスまで幅広いジャンルの音楽を楽しめるのが吹奏楽の醍醐味です。また、ステージ作りやマーチングなどをとおして、多くの仲間とともに音楽の楽しさや感動を分かち合うことができます。是非一緒に吹奏楽をしましょう！
(バトン)	バトン部のある学校は現在2校です。バトン経験者の皆さん、バトンに興味感心を持っている皆さん、是非、同好会から活動を始めてみませんか。大分県のバトンのレベルは高いです。刺激をしあって、バトンの魅力を共有しましょう。
日本音楽	邦楽（箏曲）と郷土芸能（神楽・太鼓）の2部門から成り立っています。外国人に「日本の何たるか」を紹介する際、日本の伝統的な音楽・芸能を披露すれば感激されること必至です。異文化交流の鍵を握る部活動かもしれません。
吟詠剣詩舞	吟詠は漢詩などに節をつけて詠うという伝統ある芸術です。また大きな声を出すことで健康増進にもつながります。コンクールは年2回あり、冬の大会で入賞すると全国高校総合文化祭に出場できます。部のない学校でも個人参加が出来ますので、少しでも経験のある人は参加して欲しいと思います。
囲碁	囲碁は中国生まれのゲームです。初心者からでもルールを覚えて楽しく対局ができます。男女の区別なく、多くの高校生が部や同好会として活動しています。九州大会や全国大会もあり、大分県は強豪県として活躍しています。
将棋	将棋は楽しみながら、論理的思考力を伸ばすことができるゲームです。団体戦と個人戦があり、全国大会も行われています。女子は入学してから将棋を始めて、全国大会で活躍する生徒がたくさんいます。是非女子生徒の入部を待っています。
青少年赤十字	「健康・安全、奉仕、国際理解・親善」の3つの実践目標の下、日々活動しています。ボランティアだけではありません。国際交流の一環として海外に行ったり、救急法コンテストで技術を競い合ったりする場があります。
小倉百人一首 かるた	「競技かるた」の普及と選手たちの技術力向上を年間活動目標としています。静寂の中で集中力を切らすことなく、持ち場の札を1枚ずつ減らしていく選手たちの姿は、畳の上とは思えないほどの躍動感と熱気に満ちています。

※第49回全国高等学校総合文化祭（かがわ総文祭2025）は2025年7月26日（土）～7月31日（木）に香川県各地で行われます。

※第9回全九州高等学校総合文化祭は2025年6月13日（金）～2026年2月15日（日）に沖縄県で、部門ごとに行われます。

※学校によって部の有無や名前の違いがありますので確認してください。

大分県高等学校文化連盟 ホームページ

<http://oita-kobunren.sub0000158283.ms.hmk-temp.com>